
menegaskan, Firli Bahuri bakal

dijemput paksa apabila berkali-

kali tidak menghadiri pemerik-

saan terkait kasus dugaan pe-

merasan. "Firli bisa dijemput pak-

sa jika kembali mangkir untuk

kedua kalinya dalam peme-

riksaan ," kata Karyoto di Jakarta.

Karyoto menanggapi lang-

kah Ditreskrimsus Polda Metro

Jaya yang akan menjadwalkan

kembali pemanggilan Ketua

KPK nonaktif, Firli Bahuri sete-

lah Kamis ini tidak menghadiri

pemeriksaan kasus dugaan

pemerasan terhadap Syahrul

Yasin Limpo (SYL). "Saya ta-

nya dulu ke Direskrimsus

langkah selanjutnya bagai-

mana," katanya.

Selain mangkir dari pemerik-

saan di Polda Metro Jaya, ter-

nyata Firli Bahuri juga mangkir

dari sidang kode etik Dewan

Pengawas (Dewas) KPK tanpa

beri alasan.  "Tidak (ada alasan

ketidakhadiran)," kata Anggota

Dewan Pengawas KPK

Syamsuddin Haris saat dikon-

firmasi di Jakarta, Kamis

(21/12).

Meski demikian Dewas KPK

telah memberikan kepastian

bahwa sidang kode etik terse-

but akan terus berjalan dengan

atau tanpa kehadiran Firli.

Dewas juga menargetkan

sidang kode etik tersebut ram-

pung sebelum akhir tahun.

Dalam sidang kode etik yang

berlangsung tertutup hari ini di

Gedung Pusat Pendidikan

Antikorupsi KPK , Dewas KPK

dijadwalkan akan memeriksa

12 orang saksi. Beberapa saksi

yang telah diperiksa Dewas

dalam sidang tersebut antara

lain Ketua KPK sementara

Nawawi Pomolango, serta

para Wakil Ketua KPK

Alexander Marwata, Nurul

Ghufron dan Johanis Tanak.

Dewas juga telah memeriksa

pengusaha Tirta Juwana

Darmadji alias Alex Tirta, man-

tan Menteri Pertanian Syahrul

Yasin Limpo (SYL) serta sopir

dan ajudan SYL.

Sementara penasihat

hukum Firli Bahuri, Ian Iskandar

menjelaskan alasan kliennya ti-

dak penuhi panggilan penyidik

untuk diperiksa lanjutan seba-

gai tersangka. Selain karena

ada urusan penting juga kare-

na ingin agar saksi yang

meringankan dihadirkan ter-

lebih dahulu. 

"Karena kami minta supaya

diselesaikan dulu yang terkait

dengan Pasal 65 KUHAP itu,

terkait menghadirkan saksi

yang meringankan," katanya. 

(Ant/Has)-f

Terdapat paling tidak 2 hal penting yaitu mensyukuri je-

jak-jejak kemajuan perjuangan perempuan Indonesia :

mengangkat derajat atau status perempuan; dan kedua

merefleksikan bagaimana tantangan dan hambatan

dalam mewujudkan cita-cita kesejahteraan bagi seluruh

perempuan Indonesia. Tanpa terkecuali. 

Salah satu isu penting yang dibahas dalam Kongres

Perempoean I  adalah isu perkawinan anak. Setelah 95

tahun perjalanan Kongres Perempoean, isu perkawinan

anak masih menjadi salah satu pekerjaan rumah (PR)

Indonesia dalam mewujudkan cita-cita Emas Indonesia

2045. Meskipun angka perkawinan anak di tingkat nasio-

nal mengalami penurunan dan target pemerintah dalam

RPJMN 2024 yaitu 8,74% telah tercapai yaitu sudah di

angka 8,60% namun angka tersebut bukanlah angka

yang kecil. 

Di DIY, sekalipun angka perkawinan anak juga se-

makin menurun dari tahun ke tahun namun tetap menjadi

PR apalagi  dengan faktor penyebab terbanyak adalah

kehamilan tidak dikehendaki (KTD). Tantangan dalam

upaya menurunkan angka perkawinan anak di antaranya

adalah problem literasi digital, pola asuh dalam keluarga,

akses pendidikan, kemiskinan dan perubahan iklim.

Dalam upaya pencegahan perkawinan anak, Peme-

rintah Indonesia sudah menerbitkan UU nomor 16 tahun

2019 sebagai hasil peninjauan kembali UU nomor 1

tahun 1974 tentang perkawinan : yang menyatakan bah-

wa perkawinan diizinkan jika laki-laki dan perempuan

telah berusia 19 tahun. UU ini telah menaikkan usia

perkawinan perempuan yang sebelumnya adalah 16

tahun. Tantangan terbesarnya adalah jumlah dispensasi

perkawinan (diska)  yang masih tinggi. Dispensasi perka-

winan ini merupakan upaya masyarakat yang ingin

menikah namun belum mencukupi usia yang  ditetapkan

pemerintah. Pengadilan agama yang akan memutuskan

permohonan diska ini. 

Setelah 95 tahun perjalanan Kongres Perempuan

Indonesia ini, berbagai upaya perjuangan yang dilakukan

untuk meningkatkan derajat perempuan Indonesia ini.

Selain terbitnya UU nomor 16 tahun 2019,  Pemerintah

Indonesia telah meratifikasi CEDAW (The Convention on

the Elimination of All Forms of Discrimination against

Women) melalui UU nomor 7 tahun 1984, menerbitkan

Instruksi Presiden RI nomor 9 tahun 2000 tentang

Pengarusutamaan Gender dalam Pembangunan

Nasional. Kemudian  mengeluarkan Peraturan Menteri

Dalam Negeri nomor 15 tahun 2008 tentang Pedoman

Umum Pelaksanaan Pengarusutamaan Gender di

Daerah. Upaya-upaya yang dilakukan organisasi perem-

puan telah berhasil mendesak disahkannya  Undang-

Undang Nomor 23 Tahun 2004 tentang

Penghapusan Kekerasan Dalam Rumah Tangga dan

UU nomor 12 tahun 2022 tentang Tindak Pidana

Kekerasan Seksual. 

Capaian ini tentu patut disyukuri bahwa perjuangan un-

tuk mewujudkan cita-cita meningkatkan derajat perem-

puan Indonesia mengalami berbagai kemajuan.

Meskipun demikian banyak PR harus diselesaikan.

Antara lain masih tingginya angka kekerasan terhadap

perempuan baik KDRTmaupun tindak kekerasan seksu-

al secara langsung maupun melalui online (kekerasan

berbasis gender online). Demikian juga dengan angka

kematian ibu melahirkan. 

Jadi perjalanan 95 tahun bukanlah perjalanan yang

pendek untuk sebuah perjuangan yang tidak ringan.

Namun harus terus dilakukan, saling berkolaborasi dan

bersinergi. Proses pembangunan di Indonesia harus da-

pat dirasakan manfaatnya oleh seluruh rakyat Indonesia,

termasuk perempuan. Tidak ada seorangpun yang diting-

galkan (no one left behind). Selamat hari Ibu, Perempuan

Berdaya, Indonesia Maju. (Penulis adalah Sekretaris

Umum PPAisyiyah dan Dosen Ilmu Komunikasi UMY)-f

ÓKEDAULATAN RAKYATÓ 

HALAMAN 7

JUMAT PAHING, 22  DESEMBER 2023

(8 JUMADILAKIR 1957)

Firli  . . . . . . . . . . . . .       Sambungan hal 1

Gibran  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Sambungan hal 1

Alex  . . . . . . . . . . . . . .    Sambungan hal 1

Perjalanan . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  Sambungan hal 1

Sultan: . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   Sambungan hal 1

SMPN 5 YOGYA

Raih Penghargaan Satuan Pendidikan Berprestasi Nasional
YOGYA (KR) - SMP Negeri

5 Yogyakarta (Pawitikra) men-

dapat penghargaan sebagai

Satuan Pendidikan Berprestasi

Tingkat Nasional, untuk kriteria

10 peringkat teratas penerima

BOS Kinerja (Boskin) dari

Kemendikbudristek.

Penghargaan diterima Waka

Kurikulum SMPN 5 Yogya Wal-

di SPd dalam acara Puncak

Persembahan Karya Talenta

Emas Indonesia oleh Balai

Pengembangan Talenta Indo-

nesia (BPTI) Kemendikbud-

ristek di Teater Tanah Airku

Taman Mini Indonesia Indah,

Jakarta, 14 Desember 2023.

Trofi penghargaan tersebut

kemudian diserahkan Waldi

kepada Kepala SMPN 5 Siti

Arina Budiastuti MPdBI saat

upacara bendera di halaman

sekolah, 18 Desember 2023.

Siti Arina Budiastuti menu-

turkan, SMPN 5 Yogya selama

tiga tahun berturut-turut selalu

mendapatkan penghargaan se-

bagai penerima Boskin Tingkat

Nasional, dan terus meningkat

talenta yang dikurasi. "Tahun

2023 ini, kami mendapatkan

Boskin Prestasi Optimal, yakni

Rp 100 juta plus Rp 60 juta se-

bagai sekolah pengimbas pe-

ngembangan talenta," kata Ari-

na kepada KR, Kamis (21/12).

Menurut Arina, sebagai se-

kolah pengimbas, saat ini

SMPN 5 mendampingi empat

sekolah di sekitarnya dalam pe-

ngembangan talenta peserta

didik, yaitu SMPN 10 Yogya,

SMP Bopkri 3 Yogya, SMPN 4

Yogya dan SMP Muhamma-

diyah 5 Yogya. Direncanakan,

pertengahan Januari 2024

akan diadakan pentas bersa-

ma dengan sekolah imbas.

"Penghargaan ini menjadi pele-

cut bagi kami untuk terus ber-

prestasi dan berkinerja tinggi,"

katanya.

Waldi menambahkan, ada

41 ajang talenta tahun 2023 ini.

Puncak Persembahan Karya

Talenta Emas Indonesia meru-

pakan ajang apresiasi capaian

peserta didik berprestasi dari

berbagai ajang talenta dan mi-

tra pendukung pelaksanaan

program Pusat Prestasi Na-

sional (Puspresnas) dan BPTI

2023. (Dev)-d

KR-Istimewa

Siti Arina Budiastuti (tengah) menunjukkan trofi penghargaan.

Sido Muncul Raih Proper Emas KLHK 
JAKARTA(KR) - PT Industri

Farmasi dan Jamu Sido Mun-

cul menerima 'Proper Emas'

yang keempat kali dari Kemen-

terian Lingkungan Hidup dan

Kehutanan (KLHK). Selain itu,

Direktur Sido Muncul Irwan Hi-

dayat menerima 'Green Lea-

dership Utama Dunia Usaha'

yang kedua kali dari KLHK. 

Penghargaan diterima

Bambang Supartoko, Manajer

Budidaya Tanaman dan Pusat

Penelitian Rempah Sido

Muncul mewakili Irwan Hidayat,

Rabu (20/12). Tahun ini KLHK

menetapkan 79 perusahaan

peraih Proper Emas, 5 peraih

anugerah Green Leadership

Utama Dunia Usaha, 3 peraih

anugerah Green Leadership

Madya Dunia Usaha.

Menurut Irwan Hidayat, Sido

Muncul selalu berusaha de-

ngan serius untuk mencapai

target proper terbaik. Semua

bisa berhasil karena niat baik

perusahaan yang didukung

oleh Tim Departemen Ling-

kungan Hidup dan seluruh

karyawan Sido Muncul. "Saya

menyadari bahwa menjaga

lingkungan adalah bagian yang

sangat penting di dalam berbis-

nis," katanya.

Irwan menambahkan, pihak-

nya bersyukur Sido Muncul

telah berhasil menjaga ke-

lestarian lingkungan dengan

baik dengan menerapkan se-

mua prosedur dan aturan yang

telah ditetapkan oleh Peme-

rintah. (Rsv)-d

KR-Istimewa

Irwan Hidayat

Contohnya pada debat pertama, calon presi-

den nomor urut 1 Anies Baswedan yang menjadi

orang pertama menyampaikan visi misinya. Lalu,

pada debat ketiga, calon presiden nomor urut 3

Ganjar Pranowo akan menjadi yang pertama

menyampaikan visi misinya. "Besok debat ketiga

akan dimulai oleh calon presiden nomor urut 3 dan

debat yang keempat dan seterusnya," ungkap-

nya.

Selain itu, sambung Hasyim, durasi debat akan

berjalan sama seperti debat sebelumnya, yakni

150 menit dengan durasi khusus debat 120 menit

dan terdiri dari enam segmen. Format debat pun

tak berubah dari format debat capres sebelum-

nya. 

"Segmen pertama debat akan dibuka dengan

penyampaian visi, misi, dan program kerja, kemu-

dian ditutup dengan penyampaian pernyataan ke-

simpulan oleh masing-masing cawapres pada

segmen keenam," papar Hasyim.

KPU juga mengizinkan calon wakil presiden un-

tuk membawa alat tulis berupa kertas dan pena

untuk diletakkan di podium saat debat. Di podium

itu diberikan kesempatan untuk menyiapkan alat

tulis, (berupa) bolpoin dan kertas. Namun alat ban-

tu lainnya seperti telepromter dan komputer tablet

tidak dibawa ke podium debat.

"Pada debat pertama juga kandidat calon presi-

den tak menggunakan alat bantu sama sekali.

Bahkan, para calon presiden tak menggunakan

podium saat berdebat. Alhamdulillah semua

capres kita dalam kondisi sehat, segar bugar,

mampu berdiri mulai sesi-sesi perdebatan awal

sampai akhir," jelas Hasyim.                   (Ant/Has)-d

"Sebetulnya penumpukan massa yang bi-

asanya terjadi di Kawasan Tugu, Malioboro dan

Kraton Yogyakarta masih tergolong wajar. Tetapi

sebaiknya tidak diikuti kegiatan berkonvoi keliling

kota  untuk mengantisipasi munculnya kemac-

etan. Jadi hendaknya yang ingin menikmati

malam tahun baru mereka stay di sana tidak per-

lu keliling kota apalagi berbondong-bondong.

Karena yang datang banyak nanti bisa macet, itu

yang harus dihindari," ungkap Sultan.

Sementara itu saat dimintai tanggapan soal

penyebaran kasus Covid-19 menjelang Nataru

di sejumlah daerah, Sultan menyatakan, belum

ada kebijakan berkaitan dengan pembatasan

kunjungan wisatawan. "Kita tidak ada pembatas-

an, tapi memang kalau yang kondisinya tidak

bagus, pakai masker lebih baik," ujarnya.

Kapolda DIY Irjen Pol Suwondo Nainggolan

menambahkan, dalam momentum libur Nataru

ada dua kegiatan besar yang harus diamankan

pihak Kepolisian, yakni kegiatan ibadah dan ak-

tivitas wisata. Untuk itu pihaknya sudah menyiap-

kan sejumlah antisipasi. "Kami akan ciptakan

keamanan dan ketertiban baik dari Utara mau-

pun Selatan, yakni dengan mengatur secara cer-

mat, kalau hanya melintas akan diberikan jalur

langsung tapi kalau mau menuju Yogya dan sek-

itarnya juga akan diatur pengendaliannya agar ti-

dak macet," jelasnya.

Menurut Kapolda, soal keamanan pihaknya

telah berkoordinasi dengan kabupaten/kota

terkhusus pada perayaan malam tahun baru.

Adapun untuk gangguan yang sifatnya konven-

sional dan antisipasi destinasi juga disiapkan.

Dengan begitu diharapkan masyarakat bisa

mengetahui informasi secara jelas. Khusus pada

malam tahun baru pihaknya menerapkan car

free night pada 31 Desember mulai tengah

malam sampai pukul 05.00 WIB. 

"Nantinya tidak akan ada kendaraan yang ma-

suk mulai Malioboro sampai Titik Nol Kilometer.

Kami juga sudah menyiapkan pengamanan sis-

tem zona sehingga masyarakat bisa menikmati

suasana," tambahnya.                                    (Ria)-f

Sebelumnya, Ketua nonaktif KPK Firli Bahuri menyebut peneta-

pannya sebagai tersangka dugaan pemerasan terhadap mantan

Mentan Syahrul Yasin Limpo (SYL) ada kaitannya dengan kasus

dugaan suap di Direktorat Jenderal Perkeretaapian (DJKA)

Kementerian Perhubungan (Kemenhub) yang melibatkan peng-

usaha M Suryo. Hal itu disampaikan Firli dalam replik atau tangga-

pan atas eksepsi Polda Metro Jaya selaku termohon yang diba-

cakan kuasa hukumnya, Ian Iskandar dalam sidang praperadilan

di Pengadilan Negeri Jakarta Selatan (PN Jaksel), Selasa (12/12).

Firli menyebut penetapannya sebagai tersangka terkait dengan

operasi tangkap tangan (OTT) yang dilakukan KPK terkait proyek

rel kereta di DJKA Kemenhub pada 12 April 2023. KPK diketahui

menjerat 10 orang sebagai tersangka terkait OTT itu, termasuk di

PPK Balai Teknik Perkeretaapian Jawa Bagian Tengah (BTP

Jabagteng), Bernard Hasibuan, Direktur PT Istana Putra Agung,

Dion Renato Sugiarto. Dalam pengembangan yang dilakukan

KPK terkait OTT itu terungkap adanya uang sleeping fee untuk

pengusaha Muhammad Suryo sebesar Rp 9,5 miliar dari yang di-

janjikan Rp 11,2 miliar. (Ant/Has)-f

Pelunasan Biaya Haji Dibuka 9 Januari 2024
JAKARTA (KR) - Biaya Penyelenggaraan Ibadah Haji (BPIH)

1445 H/2024 M telah disepakati Pemerintah dan Komisi VIII DPR RI

dengan rerata sebesar Rp 93,4 juta perorang. Sementara Biaya

Perjalanan Ibadah Haji (Bipih) yang harus dibayar jemaah rata-rata

sebesar Rp 56,04 juta. 

"Pelunasan Bipih atau biaya yang dibayar jemaah haji reguler

dibuka mulai 9 Januari 2024," kata Menteri Agama (Menag) Yaqut

Cholil Qoumas di Jakarta, Kamis (21/12).

Menag menjelaskan, pelunasan biaya haji tahun ini bisa di-

lakukan dengan cara mencicil. Kebijakan ini diambil agar memu-

dahkan jemaah haji. Untuk itu, meski pelunasan belum dibuka,

jemaah sudah bisa mengangsurnya dari sekarang dengan cara

menabung pada rekening masing-masing. "Sehingga, saat

dibuka pelunasan, biayanya sudah terkumpul," ujar Menag

Yaqut. (Ati)-d


